

## ENSEIGNEMENT

## Mission de l'école chrétienne

Le Secrétariat général de l'Enseignement catholique vient de publier une nouvelle version de son document de base vue comme l'actualisation de la mission à préparer les élèves au monde de demain...

Le texte est, de l'avis général, très dense, les mots ont été choisis pour ne pas dire pesés. Je me contenterai ici de souligner quelques points que je juge, en toute modestie, importants pour le lecteur de ce journal et je vous en laisse découvrir l'entièreté grâce au lien ci-dessous: <https://www.evechedeliege.be/article/mission-de-lecole-chretienne-mai-2021/>.

## Une éducation pour la personne

La personne est vue comme un être de relation, relation à l'autre tout d'abord. Partant du précepte "Ne fais pas à autrui ce que tu ne voudrais pas qu'il te fasse", l'élève est invité à se doter d'une capacité de maîtrise de soi et de responsabilité, à promouvoir la justice, la coopération avec les autres, le partage et la générosité en lieu et place de l'esprit de compétition et la poursuite de l'intérêt privé, à développer des valeurs qui appellent un engagement et, en se référant aux Évangiles, leur imprimer un surcroît de radicalité à travers l'amour, le pardon, l'option pour les pauvres, le don sans retour. La relation à la nature et à notre environ-

nement, souci des générations futures: justice climatique, défense de la biodiversité, lutte contre la pollution, parcimonie dans l'usage des ressources, désir de contribuer au développement d'une conscience de l'impact de nos comportements et de notre responsabilité humaine à l'égard du monde; tout cela fait partie intégrante du projet éducatif de nos écoles.

## La dimension spirituelle et religieuse

La spiritualité sera abordée aussi en dehors du cours de religion, avec l'aide des équipes de pastorale scolaire. Compréhension, appropriation, débat critique, reformulation, innovation, questionnement sur la condition humaine (la vie, la mort, l'amour, le cosmos, l'être, Dieu.....), partir de questions d'existence pour amener des questions de sens sont à mettre en place en vue de permettre à l'élève de se forger sa propre conviction. L'école propose des activités, des célébrations, la mise à disposition de temps et de lieux où peut se dire avec des mots et des gestes partagés le sens de la foi,



en particulier la foi d'inspiration chrétienne, sans qu'aucune forme d'adhésion ne soit imposée.

Un défi de taille pour les écoles de notre réseau!

✉ Marie-Flore MONTRIEUX,  
Déléguée épiscopale pour l'Enseignement et l'Éducation chrétienne

## PASTORALE SCOLAIRE

## Entre enracinement et ouverture



La Pastorale scolaire, qui n'est pas à confondre avec le cours de religion, permet de faire de l'école un lieu d'éducation ressourcé par l'Évangile. Par elle, chaque membre de la communauté peut vivre des moments de ressourcement et d'intériorités qui sont des chemins vers l'Homme et vers Dieu. L'être humain a besoin d'être éveillé et de faire grandir en lui la profondeur qui l'habite. La Pastorale offre la possibilité de

découvrir Jésus et son message par des témoignages de vie, des rencontres, des actes de solidarité, de partage et d'écoute. Les jeunes ont ainsi la possibilité de se poser les questions constantes de l'humanité en ayant l'une ou l'autre piste pour y répondre. En organisant des retraites, en aménageant une chapelle, en fêtant les différents moments de l'année liturgique, en créant des lieux de rassemblement et diverses activités de "sens", l'établissement devient un terrain où le jeune peut accéder à une meilleure compréhension de la vie humaine et du monde.

L'actualité de ces dernières semaines nous montre combien nous sommes tous égaux devant ce qui nous dépasse. Elle nous démontre également l'essentiel de la solidarité entre les êtres humains. Par les différentes activités de la Pastorale, l'adolescent pourra développer sa personnalité en connaissant sa tradition religieuse et en partageant celle des autres.

La Pastorale permet aussi l'ouverture. En organisant des rencontres interreligieuses, l'école catholique ouvre ses portes à la communication, au respect de chacun, à la compréhension des autres chemins de foi. Elle remplit donc son rôle, à l'image de Jésus Christ et elle est en lien avec la nouvelle mission de l'école chrétienne.

✉ Colette DETHIER

Plus d'informations sur le site [www.pastoralescolaireliege.be](http://www.pastoralescolaireliege.be).

## Quoi de neuf?

## CATHÉDRALE

## Expo

Le samedi 11 septembre, dans le cadre des Journées du Patrimoine, la cathédrale de Liège organise une exposition "La Vierge et les saintes du diocèse de Liège", dont sainte Julienne et la Bienheureuse Marie-Thérèse Haze, fondatrice des Filles de la Croix.

Plus d'informations sur [www.cathedraledeliege.be](http://www.cathedraledeliege.be) et [www.journeesdupatrimoine.be](http://www.journeesdupatrimoine.be).

SANCTUAIRE DE CORNILLON  
Femmes & Patrimoine

Lors des Journées du Patrimoine les 11 et 12 septembre, le sanctuaire de Cornillon adhère au thème "Femmes & Patrimoine", en présentant sainte Julienne de Cornillon. Pas moins de 15 activités sont organisées pour évoquer la sainte liégeoise ou ses amies proches. Au programme: visites guidées du sanctuaire de Cornillon et de la basilique Saint-Martin, avec la bienheureuse Eve, balades, etc...

Plus d'information sur [www.saintejulienne.org/fr/](http://www.saintejulienne.org/fr/) ou [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

ESPACE PRÉMONTRÉS  
LIÈGE

## Conférence d'Ignace Berten

Le mercredi 15 septembre de 17h à 19h30 au CDF (rue des Prémontrés 40 à Liège), le frère dominicain Ignace Berten, op, parlera de "La Sollicitude – Un mode de vie évangélique", titre de son dernier livre. La conférence est organisée par le Vicariat de la Santé du diocèse de Liège dans le cadre de sa journée de rentrée pastorale, destinée aux aumôniers, visiteurs de personnes âgées et à tous ceux et celles qui collaborent aux activités du vicariat.

Inscriptions auprès de l'abbé Xavier Lambrecht, adjoint.vicariat.sante@evechedeliege.be.

## CATHÉDRALE

## Fête de saint Lambert

Le vendredi 17 septembre à 18h, Mgr Jean-Pierre Delville présidera la messe solennelle pour la Fête de saint Lambert, suivi de la bénédiction du nouveau portail sur la Place Cathédrale.

La veille, le 16 septembre à 18h aura lieu la séance académique et l'ouverture solennelle du portail, accompagnées du spectacle "Vespérales-L'ange aux portraits", une cantate scénographique pour récitant, soliste, synthétiseur et orgue, créée par Luc Baiwir et Luc Petit sur un texte de Michel Teheux.

Plus d'informations sur le site [www.cathedraledeliege.be](http://www.cathedraledeliege.be).